



La Maison du Bridge Dauphiné-Savoie
26 Rue Colonel Dumont
38000 Grenoble
tél : 04 76 46 34 61
adresse courriel : comite.ffbds@wanadoo.fr
site internet : <http://dsbridge.fr>



Grenoble, le 30 sept 2014

Compte-Rendu du Conseil Régional du 21 septembre 2014 à 11h à la Maison du Bridge

Présents : **Conseil régional :** O.Audouard, P.Saguet, M.Degiuli, AM.Allaire. M.Lévy, A.Raynaud, P.Thévenon, C.Denajar, R.Ducruet, M.Basset, P.Clément-Cuzin, J.Brachet, ML.Grain, JL.Vigne, J.Thibaut, C.Lemaréchal, J.Kasow, S.Thevenon, M.Trevisiol, J.Languillat, S.Belugou, A.Danjoy, E.Karnauch, M.Alleau, J.Château, O.Reboul

Représenté : P.Joire par ML.Grain

Ce Conseil se déroule en présence de **Pierre Saguet**, vice président de la FFB.

Ordre du jour :

1. Campagne nationale de communication
2. Compétitions
 - Bilan de la saison 2013/2014
 - Saison 2014/2015
3. Finances
4. Bridge jeunes
5. Secrétariat du comité
6. CRED
7. Elections
8. Questions diverses.

1 - Campagne nationale de communication

La campagne 2014 de publicité « bridgez vous bien - musclez votre esprit » à la télévision a été plus courte que celle de l'année dernière (3 semaines de fin août à mi septembre contre 2 mois), mieux ciblée et il y a eu moins de spots (sur les chaînes de France Télévision et sur Arte)

490 clubs ont été partenaires de cette campagne et 820 animations ont eu lieu.

Dans notre comité, 25 clubs sur 50 se sont inscrits auprès de la FFB pour participer à l'opération « bridgez vous bien »

A la question « pourquoi cette campagne n'a-t-elle pas été faite à la radio ? », le comité indique que l'agence de communication chargée de cette campagne a estimé qu'elle serait moins rentable.

Un enregistrement de cette campagne est cependant disponible et peut être fourni aux médias locaux.

Le sentiment est que cette campagne a été plus vue que celle de l'année précédente et qu'elle a permis d'enrayer l'érosion des effectifs.

2 - Compétitions, calendrier 2013/2014 (A.Raynaud)

Bilan de la saison 2013/2014

La participation aux compétitions est en recul de 3,5%, plus marquée en quatre (5%) qu'en paires. C'est la catégorie promotion qui est la première cause de ce recul, avec une baisse de 13%, tant en paire qu'en quatre.

La répartition des joueurs en compétition est de : 40 % en Promotion, 40 % en Honneur et 20 % en Excellence.

On constate que les modifications des indices ont permis beaucoup de montées dans les catégories Honneur et Excellence, annulant une représentation pyramidale des effectifs dans les compétitions.

Il faut noter également un recul des participants aux tournois de régularité, alors que le nombre de licenciés a augmenté.

On constate que beaucoup d'élèves suivent longtemps un enseignement sans intégrer ces tournois. Le comité recommande aux enseignants d'inciter leurs élèves à jouer dans les tournois.

Une personne fait remarquer qu'il y a très peu d'équipes inscrites au Trophée de France parce que cette compétition commence trop tôt. Peut-être faudrait-il faire commencer cette épreuve en fin de saison précédente.

Le comité note que 60 % de licences de bienvenue est renouvelé l'année suivante, et qu'au bout de 5 ans, 50 % de ces licences sont pérennes.

Il constate également qu'il y a une érosion du nombre de participants en Interclubs et en Coupe de France, mais qu'en Espérance, les effectifs augmentent bien que ces joueurs n'ont pas l'habitude de jouer le WE.

Saison 2014/2015

En Interclubs D1, D2 et D3, il n'y a plus de contrainte de seuil d'indice, les clubs ayant seuls autorité pour former leurs équipes en fonction du nombre attribué à leur club.

Le changement de règlement des Interclubs a été positif, mais a posé un problème pour la gestion de la compétition D1B. Il a en effet été très difficile de gérer un Patton suisse à 34 équipes.

La FFB n'a pas donné l'autorisation de réduire le nombre à 28 équipes pour cette épreuve

Nous avons donc introduit pour cette nouvelle saison un système de ½ finale et finale.

Cette solution intermédiaire est insatisfaisante car les équipes exemptées de la ½ finale ne peuvent pas descendre dans la division inférieure. La solution à moyen terme sera de réduire le nombre d'équipes en D1B.

3 - Finances

Le résultat de l'année 2013/2014 est de: + 17.454 €.

Ce bon résultat s'explique par des économies faites, notamment avec l'achat d'une imprimante pour remplacer la photocopieuse qui était partagée avec le club de Grenoble.

La FFB a augmenté le prix de la licence. Elle passe de 23 € à 25 €

Le comité qui proposait l'année dernière cette licence à 25 €, récupérant 2 €, a décidé de garder le prix de cette licence à 25 €, ce qui génère une perte pour le comité d'environ 6.000 €.

Pour compenser en partie cette perte, il a décidé d'augmenter le prix des inscriptions à certaines compétitions:

- 4 € pour les compétitions par paires Honneur et Excellence
- 6 € pour les compétitions par quatre Honneur et Excellence
- 4 € pour les compétitions par quatre Promotion et Interclubs D3 D4

4 - Bridge jeunes (M.Basset)

Concernant la formation des scolaires, on constate cette année un essoufflement des clubs qui se sont investis dans cet enseignement. Les effectifs des élèves sont passés de 240 à 190 (par exemple le club de Grenoble est passé de 70 à 30 élèves).

Il faut cependant remarquer une exception : le club de Thonon a lancé une activité de bridge scolaire dans 5 collèges impliquant 15 initiateurs pour quelques 50 élèves.

Concernant les cadets, 39 élèves ont suivis un enseignement la saison dernière, contre 13 élèves l'année précédente.

Nous avons toujours des difficultés pour trouver des bénévoles pour dispenser les 4 ans d'enseignement (2 ans scolaire + 2 ans cadet). Il y a eu phénomène d'usure des initiateurs et des difficultés pour entretenir et renouveler les équipes.

Une personne fait remarquer qu'il serait plus profitable d'avoir des initiateurs jeunes ou peut-être rémunérés.

Michel.Basset informe qu'il quitte son poste de responsable du bridge scolaire qu'il occupe depuis 10 ans.

Magali Trévisiol a accepté de prendre la responsabilité de cette activité

Le comité remercie une nouvelle fois chaleureusement Michel et souhaite la bienvenue à Magali.

Le club de Montbonnot propose une information bridge dans un classe de CM2 à raison de 4 séances pendant 1 semaine. Le comité indique que ce n'est pas un enseignement scolaire et qu'il ne faut pas que le bridge serve de prétexte pour garder les enfants pendant les heures creuses à midi.

A propos de la convention Education Nationale/FFB, J.Brachet indique qu'après avoir vu le recteur, il a eu des réponses positives de quelques professeurs, mais qu'il est en attente de documents et de formation.

P.Saguet s'engage à relancer Michel Gouy, chargé de cette formation à la FFB.

D'autre part D.Dufau pourrait nous aider pour mettre en œuvre cette convention car il vient d'être embauché sur un poste à la formation au rectorat.

5 - Secrétariat du comité

P.Commiot, secrétaire salarié du comité a fait valoir ses droits à la retraite au 1 janvier 2015. Brigitte Dissler a été embauchée le 15 septembre sur ce poste, dans un premier temps en binôme à mi-temps jusqu'au 31 décembre 2014.

Le comité remercie chaleureusement Pierre pour le travail qu'il a effectué toutes ces années et souhaite la bienvenue à Brigitte dans ses nouvelles fonctions

6 - CRED

Il n'y a actuellement aucune affaire en instance, ce dont le comité se félicite.

7 - Elections

Concernant le bureau, les élections se feront au cours de l'AG du comité de ce jour .

Les présidents des districts ont déjà été élus lors de leur AG respective :

En Isère : M.Lévy

En Savoie : AM.Allaire

En Drôme/Ardèche : A.Raynaud

En ce qui concerne le conseil Régional, les représentants des clubs ont aussi été élus par les AG des 3 districts :

En Isère : ML.Grain, P.Joire et A.Ersham

En Savoie : C.Denajar, J.Château et G.Loeillet

En Drôme/Ardèche : J.Kasow et G.Maignant

Les membres catégoriels seront élus par l'AG du comité de ce jour

Pour la CRED, P.Clément-Cuzin est candidat au poste de président, G.Sallière au poste de Vice-président

Il y aura 2 candidats par District : un membre et un titulaire.

8 – Questions diverses

Pas de questions

La séance s'achève à 12.30h

Olivier Reboul

Secrétaire Général du Comité